

EL CENSOR

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS DIAS 1, 7, 15 y 23 DE CADA MES

Año II. PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Orihuela . . . 0 50 ptas.
En provincias, t. . . 2'00 >

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
S. Pa. cust. 16 y 18.

ANUNCIOS y COMUNICADOS
A precios convencionales.
Los pagos son adelantados.

Núm. 25

Suplemento al número 23.

Orihuela 10 de Mayo de 1907

EL CENSOR, publica el presente suplemento, para dar á conocer al público en general y á sus correligionarios muy particularmente, la constitucion definitiva del partido Liberal moretista, del que es jefe local D. Alvaro Garcia de Burunda, por medio de la carta de aprobacion de nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. don Segismundo Moret y Prendesgat, al mismo tiempo que dar cuenta de los trabajos de constitucion de este partido, su origen y causas que lo han motivado, por la carta que tambien insertamos, remitida por D. Luis Barcala, por conducto de D. José Martínez al jefe local D. Alvaro Garcia de Burunda.

Carta de aprobacion del Comité Liberal Moretista

—(o)—

«El Diputado á Cortes por Albuñol»
Madrid 7 de Mayo de 1907
Sr. D. Luis Barcala

Mi distinguido amigo: He tenido el gusto de recibir su carta y con ellas las actas de constitucion de los Comités liberales del distrito de Orihuela.

Me ha satisfecho mucho que, persona de las condiciones excepcionales de V. se ponga á la cabeza del movimiento liberal iniciado en el referido distrito, y

yo espero que V. con sus grandes iniciativas y con su amor probado á nuestro partido, sabrá fomentar y desarrollar cada dia mas, en aquella region, las ideas que sustentamos. Asi pues, tengo el gusto de comunicarle que apruebo la constitucion de todos los comités: cuyos actas se sirve acompañarme y que los reconozco desde hoy, como la única representacion del partido liberal en el distrito de Orihuela, y que por conducto de V. tendré el gusto de entenderme con todos ellos.

Con este motivo se reitera de V. afectísimo amigo, s. s. q. b. s. m.

S. Moret.

TELEGRAMA

—(o)—

Adelante noticia de la entusiasta aprobacion á nuestros trabajos de nuestro jefe Sr. Moret me encarga saludar á los amigos á cuyo lado estará en beneficio de nuestras ideas y de esa region. Comunica oficialmente esta aprobacion y espera carta con instrucciones.

LUIS.

Carta de propaganda

Las especiales circunstancias que concurren hoy dia en la marcha politica de este Distrito, son de una tan notoria ensenanza y estan acom-

pañadas de tan provechosas advertencias que atentos los politicos á pulsar la opinion que integra la norma de sus tendencias y de su determinada marcha, imponen de nosotros, una especial atencion para interpretar este actual estado politico, sacar de él las consecuencias que ha de imponer y seguir, adelantandose el inicial movimiento por él engendrado.

Con organizacion completa, con vida robusta y fuerte, al parecer, ha vivido hasta aqui el partido liberal, dirigido é inspirado por los ilustres oriolanos que todos conocemos; á ellos ha seguido en todas sus afinidades politicas, dentro de su credo liberal y á su lado ha marchado, de triunfo en triunfo, sin que, al parecer pudiese presentar dificultad que no fuera vencida, ni conato de lucha, que no fuera muerta al nacer.

Deslindados las tendencias liberales en las dos grandes agrupaciones que hoy las integran politicamente, el partido liberal oriolano, más por deferencia y afeccion personal á su jefe, que por sufragio de sus voluntades, ni reclamadas, ni espontaneamente concedidas, inicia su ingreso y abraza su bandera, en una de aquellas agrupaciones liberales.

Circunstancias de todos conocidas dan vida y cuerpo en este Distrito, á un partido Conservador que cual nuevo Lázaro, surge de una sola voluntad creadora. Y este partido liberal, de lozana y próspera vida, de elementos politicos avezados á la lucha y connaturalizados con el triunfo, inicia un abandono de sus posiciones ganadas y en el cundo el desaliento y acaso la retirada sin lucha, pudiera ser la consecuencia de la empeñada contienda.

Cerca, muy cerca, unido á nosotros por afinidades politicas y afectos personales, tenemos el ejemplo de otro Distrito, donde las circunstancias politicas son análogas, ó tal vez más acentuadas, en cuanto á la importancia de la lucha que va á empeñarse; y allí el partido liberal se apresta enérgicamente á luchar y podrá ser vencido, pero su voluntad es conocida y resuelta.

Y igual valimiento, análoga afecciones, suman aquí los directores y los dirigidos en la política liberal de este Distrito, iguales voluntades en sus jefes para defender su puesto ¿que es por lo tanto, lo que no responde aquí? Aquí no responde, la masa del partido, grandes elementos de él. Y no responde, porque va á la lucha con una bandera que no es la suya, ó que por lo menos, pulsando la opinion aquí, juzga en pugna con tendencias y orientaciones contrarias.

Y oportunistas siempre y haciendo posible sus tendencias, con los elementos que han de recogerse para sumar una fuerza positiva que constituya un núcleo de partido, estamos en el caso de agruparnos, reunirnos y explotar voluntades, para encauzar y dirigir esas fuerzas liberales á otros campos, dentro de sus propias tendencias, en donde, con más íntima satisfacción, hagan valer sus elementos, valiosos siempre en este Distrito.

Acaudillados por la prestigiosa figura política de Don Segismundo Moret, tenemos abiertas las puertas del partido liberal que reconoce su jefatura.

Y si es cierto lo que creemos, si gran parte de nuestros amigos piensa lo mismo respecto á estos extremos políticos, el camino es expedito. De esta reunión puede salir la constitución de un Comité de propaganda que fiel á nuestra tendencia liberal, explore las voluntades de nuestros amigos y si vé que este movimiento es cierto y positivo, constituirse en Comité local del nuevo partido.

Este acto nuestro no puede considerarse como una deserción á nuestros jefes, es solo una advertencia, más ó menos ejecutiva, que dirigimos á todos y á ninguno, respetando siempre los prestigios personales que somos los primeros en reconocer y acatar. A más de esto, si pesan algo nuestras advertencias y anhelos, abierto tienen también el camino mismo que nosotros vamos á emprender.

Importa mucho hacer constar que esta proposición que se somete á una reunión de amigos, no implica arma electoral ninguna. Esta reorganización política que deseamos, ni esconde ambiciones y deseos, ni encubre descontentos y traiciones. Próximas las elecciones generales, este nuevo partido, aunque tuviera tiempo, no habria de empezar por presentarse en lucha electoral, que tanto, valdria suponer que se habia iniciado y secundado el movimiento con egoistas

miras. Y tal debe ser nuestro propósito y nuestra conducta, que si en la vecina lucha, cualquier candidato liberal se presentara, é él debemos dar nuestros sufragios, sin dejar por eso de trabajar antes y despues por el logro de nuestras miras y aspiraciones.

Solo nos lleva á ello, el bien de este Distrito la creencia de que tal vez algun dia, Orihuela vea cumplidas en un todo sus justas y legítimas aspiraciones, y la absoluta voluntad de que todas las fuerzas liberales agrupadas, dentro de una completa identidad con sus tendencias é ideas, puedan desarrollar todo un programa de mejoras útiles y provechosas para esta Región.

Madrid Marzo de 1907.

L. B. C.

Á LOS ELECTORES de Orihuela

—(o)—

Por los documentos que en este número insertamos habreis comprendido, mas aun, os habreis convencido de que en nuestro distrito existen numerosas fuerzas liberales y que nuestro jefe supremo el Excmo Sr. D. Segismundo Moret y Prud'gat, comprendiendolo así, no quiere que esten inactivas y retraidas de la lucha y propaganda necesarias á la idea de libertad que en nuestros corazones albergan. Así pues, bajo la dirección de nuestros ilustres jefes, del distrito, D. Luis Barcala, y local D. Alvaro Garcia de Burunda os invitamos para que os acojais bajo la redentora bandera de la libertad, que con entusiasmo cada dia más creciente tremola nuestro indiscutible jefe supremo antes citado.

Nuestro programa es innecesario que lo puntualicemos, pues es bien conocido de todos; es el mismo que en sus últimas declaraciones ofreció nuestro ilustre jefe supremo al pueblo Español; pero si debemos manifestaros que ademas de lo que en él nos ofrece el Sr. Moret ha pedido á su representante en este distrito nota exacta de todo lo que necesitemos para beneficiar á nuestra agricultura, facilitar la exportación de

nuestros ricos frutos, sanear nuestra abandonada población y darnos con su poderosa influencia, cerca de los poderes publicos, todos los medios de comunicación que para nuestro comercio necesitamos, como son carreteras y ferrocarriles secundarios.

No queremos molestaros más; nuestro animo, no es el de alucinaros con lo que hoy son ofrecimientos hechos por los leales protectores de nuestros intereses y que en plazo no lejano los vereis convertidos en realidad; nuestro animo, es sencillamente, el ponerlos de relieve hoy, lo que para nuestros intereses conviene.

Debemos pues, aprovechar la protección que nos brinda la prestigiosa figura que acaudilla al partido liberal de España y tomando en consideración sus indicaciones, acudamos todos á prestar con nuestros votos, el apoyo válido que en pro de nuestra causa espera de los electores.

JOSÉ ROMAN

Corredor de Comercio, colegiado

Ofrece su despacho Corredora 26 y en la Sucursal de Banco de Cartagena de esta ciudad

Se despachan toda clase de negocios mercantiles con prontitud, reserva y economía, todos los dias laborales.

COCHE DIARIO

ENTRE CALLOSA Y ORIHUELA

y viceversa

de Francisco Zaragoza

—(o)—

Horas de salida desde el 1.º de Mayo, por la mañana á las 6, vuelta á las 10, y por la tarde salida á las 2 y media vuelta á las 6.

IMP. DE ECHA.—Callosa de Segura.